



**Leer y viajar**

# Tíbet sin anestesia

Un español erudito traspasa las fronteras y conoce a los tibetanos en sus casas, sin tópicos ni complacencias.

**El Tíbet normalmente** se asocia a esa región montañosa que China se anexó a la fuerza y que provoca la fuga de tres mil refugiados al año. Para muchos también es sinónimo de budismo tibetano, y probablemente de una de las causas políticas y religiosas más conocidas del mundo gracias a la ubicuidad indiscutible del Dalai Lama.

Pero el Tíbet, o más bien el Gran Tíbet, es una unidad geográfica y poblacional que comprende tanto la denominada Región Autónoma del Tíbet como las zonas habitadas por tibetanos en las provincias chinas de Sichuan, Qinghai, Yunnan y Gansu. Tal amplitud aleja al Tíbet real —aquel de campesinos, soldados, prostitutas, nómades y monjes— de los circuitos turísticos. En cambio, lo ubica en grutas de difícil acceso, monasterios donde jamás han visto a un occidental, ríos que para cruzarlos exigen horas de esfuerzo, ciudades empobrecidas y cimas donde el oxígeno se recuerda como un regalo.

El español Iñaki Preciado Idoeta estuvo ahí, en el Tíbet profundo. Entre 1996 y 1999 realizó cuatro viajes hasta el “techo del mundo”, sin nunca emplear senderos turísticos ni aviones comerciales. Penetró en el país arriba de camiones, avanzó solo y en compañía de amigos, cargó poco a sus espaldas y acumuló experiencias suficientes para escribir «En el país de las nieves».

“—La svástica de los europeos —le dije sin más explicaciones, pues dudaba que supieran lo que significaba nazi— es como la de los budistas. En cambio la vuestra es parecida a la que tiene una minoría nacional de mi país y de Francia.

“—Dicen que es un signo muy antiguo —comentó el nieto del abad—, y que viene de la India. Algunos hablan de él como símbolo solar y otros como representación de la rueda, como si fueran cuatro piernas corriendo. Aquí lo consideramos símbolo de lo Eterno. Tal vez por eso la eligió Hitler.

“—¿Sabes quién era Hitler? —pregunté sorprendido”.

«En el país de las nieves» no es meramente un relato vivencial, porque Iñaki Preciado no es sólo un viajero. El madrileño, como su peregrinar, es profesional: ha dedicado treinta de sus sesenta años a estudiar China y el Tíbet, habla chino y tibetano, introdujo la sinología en España, y ha traducido clásicos taoístas tanto como literatura moderna y poesía.

«En el país del nieves» es un excelente medio para evaporar toda clase de prejuicios acerca de un país del que se habla mucho y sobre el que se conoce poco. Pero el libro, debido a la profusión de anécdotas y descripciones, va perdiendo el hilo conductor y la lectura a medida que avanza se va haciendo eterna. 

EN EL PAÍS DE LAS NIEVES  
Iñaki Preciado Idoeta

**«EN EL PAÍS DE LAS NIEVES»**  
De Iñaki Preciado Idoeta. Ediciones Martínez Roca, 301 páginas. Se puede encargar en librería Ulises (tel. 231 1013) y en [www.casadellibro.com](http://www.casadellibro.com), donde figura por 2.500 pesetas (cerca de 7 mil pesos chilenos).

## Tíbet sin anestesia. [artículo]

### Libros y documentos

#### FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

#### FORMATO

Artículo

#### DATOS DE PUBLICACIÓN

Tíbet sin anestesia. [artículo]. il.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile